

# “Invertir en investigación es proteger y potenciar nuestro futuro”: Presidente Ejecutivo de Fedepalma

*“Hace 20 años, vimos la necesidad de construir estructuras que permitieran a los palmicultores funcionar con mayor autonomía, agilidad y precisión, y por eso creamos un ente especializado en la investigación”, fue el planteamiento de Jens Mesa Dishington.*



Jens Mesa Dishington, destacó, de manera especial, a Cenipalma como parte de un desarrollo institucional que ha sido pieza fundamental de la gestión en Fedepalma. Foto Carlos Bríñez.

Con una felicitación a Cenipalma por sus 20 años de existencia, y complacido por ver tanta juventud en el evento, especialmente de los técnicos del sector palmero, quienes con su trabajo logran que la agroindustria se posicione en niveles cada vez más altos, Mesa Dishington, inició su saludo de bienvenida a la X Reunión Técnica Nacional en Palma de Aceite, celebrada recientemente.

Expresó que “son muchos los que nos sentimos muy orgullosos de que una idea que floreció hace un poco más de 20 años se haya traducido en tantos logros para el

sector, el país y la comunidad científica. Sin este tipo de contribuciones, hoy el sector palmero colombiano, con los desafíos que tenemos, no estaría enfrentando el ánimo renovado que hay, porque los problemas son muchos, pero creo que hay confianza”.

Fedepalma, como entidad gremial y gestora de Cenipalma, reconoce que invertir en investigación es proteger y potenciar nuestro futuro, -dijo- y que la mejor forma de corroborar el compromiso desde el gremio con la investigación, es la gran participación de Cenipalma en la inversión de los recursos gremiales, " lo cual quiero resaltar especialmente para los técnicos".

Insistió en que el nuevo esquema institucional del sector palmero habría de estructurarse alrededor de tres unidades operativas que se dedicarían: la primera, a la gestión gremial, la segunda a la investigación y a la transferencia de tecnología, y la tercera, a la comercialización. Así se fortaleció a Fedepalma, que en 2012 cumplirá 50 años, y nacieron Cenipalma y C.I. Acepalma S.A., la cual también cumple dos décadas al servicio de los palmicultores colombianos.

Manifestó que Fedepalma está comprometida con una visión a largo plazo del Centro, con la dotación de la infraestructura de investigación requerida para lograr soluciones a los diferentes problemas del cultivo en las regiones y que permita una constante búsqueda de oportunidades de negocio que generen valor agregado para los palmicultores y diversifiquen sus fuentes de ingreso.

Hoy en día la Federación cuenta con campos experimentales propios, a cargo de Cenipalma, para ejecutar las actividades de investigación en cada una de las zonas palmeras, una herramienta clave para continuar entregando resultados científicos del más alto nivel. “Son ellos: Palmar de la Vizcaína en la Zona Central y ya están en marcha los desarrollos de Palmar de la Sierra en la Zona Norte ,en el municipio Zona Bananera; Palmar de las Corocoras en la Zona Oriental, en el municipio de Paratebueno; y otro en Tumaco, para el que aún falta culminar algunas definiciones de orden legal”, señaló el dirigente gremial.

Se refirió, por último, al manejo de la problemática sanitaria que ha afectado a todas las zonas del país, “campo en el que seguiremos trabajando fuertemente para desarrollar nuevas opciones para su prevención, manejo y control”.